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EN LA CIUDAD DE TOLUCA DE LERDO, MÉXICO, SIENDO LAS DIECINUEVE 

HORAS CON TRES MINUTOS DEL CINCO DE ABRIL DE DOS MIL VEINTIUNO  

Y CON FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 11 FRACCIÓN XII DEL 

REGLAMENTO DE COMISIONES DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO 

ELECTORAL DEL ESTADO DE MÉXICO, APROBADO MEDIANTE ACUERDO 

IEEM/CG/144/2017; SE PROCEDIÓ A CELEBRAR LA NOVENA SESIÓN 

EXTRAORDINARIA DE LA COMISIÓN ESPECIAL PARA LA ATENCIÓN DEL 

PROGRAMA DE RESULTADOS ELECTORALES PRELIMINARES DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE MÉXICO, EN MODALIDAD A 

DISTANCIA, MEDIANTE VIDEOCONFERENCIA, A TRAVÉS DE LA 

PLATAFORMA DE VIDEOCONFERENCIA TELMEX, EN TÉRMINOS DEL 

ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL IEEM/CG/11/2020, DE FECHA 

DIECISIETE DE ABRIL DE DOS MIL VEINTE, POR EL QUE SE AUTORIZA LA 

CELEBRACIÓN DE SESIONES Y REUNIONES DE TRABAJO DE LOS 

ÓRGANOS COLEGIADOS DEL IEEM DE MANERA VIRTUAL O A DISTANCIA, 

MEDIANTE EL USO DE HERRAMIENTAS TECNOLÓGICAS, COMO MEDIDA 

SANITARIA, DURANTE EL PERIODO DE CONTINGENCIA CON MOTIVO DE 

LA PANDEMIA DEL COVID; SIENDO ESTA LA VERSIÓN ESTENOGRÁFICA 

DE LA NOVENA SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL CINCO DE ABRIL DE DOS 

MIL VEINTIUNO, QUE HACE LAS VECES DE ACTA. EN LOS TÉRMINOS 

SIGUIENTES: 
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Toluca de Lerdo, México; 05 de abril de 2021 
 
Versión Estenográfica de la Novena Sesión Extraordinaria 2021 de la 
Comisión Especial para la Atención del Programa de Resultados Electorales 
Preliminares del Instituto Electoral del Estado de México, llevada a cabo en 
la modalidad de videoconferencia.  
 
CONSEJERA ELECTORAL Y PRESIDENTA DE LA COMISIÓN, MTRA. KARINA 
IVONNE VAQUERA MONTOYA: Buenas tardes a todos y a todas, siendo las 
diecinueve horas con tres minutos, del cinco de abril de dos mil veintiuno, damos 
inicio a la Novena Sesión Extraordinaria de la Comisión Especial para la Atención 
del Programa de Resultados Electorales Preliminares.  
 
Está sesión se desarrolla a distancia, con ayuda de la plataforma de 
videoconferencia Telmex, en términos del acuerdo del Consejo General 
IEEM/CG/11/2020, por el que se autoriza la celebración de sesiones y reuniones 
de trabajo de los órganos colegiados del Instituto Electoral del Estado de México 
bajo esta modalidad, con motivo de la pandemia del COVID-19. 
 
Doy la bienvenida a la Consejera Electoral, licenciada Sandra López Bringas; 
buenas tardes, Consejera y también al maestro Francisco Bello Corona; buenas 
tardes, maestro; integrantes de esta Comisión, así como al titular de la Unidad de 
Informática y Estadística, el ingeniero José Pablo Carmona Villena, Jefe de la 
Unidad de Informática y Estadística, quien funge como Secretario Técnico de esta 
Comisión.  
 
Asimismo, les doy la bienvenida a todos y cada uno de las representaciones que 
nos acompañan el día de hoy en esta sesión; así como a los titulares y las titulares 
de las direcciones ejecutivas y unidades técnicas del Instituto y también a quienes 
nos acompañan desde la transmisión en vivo que se realiza por parte de este 
Instituto.  
 
Ingeniero Carmona, le pido, por favor, verifique la asistencia a fin de confirmar el 
quórum para poder sesionar.  
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Buenas 
tardes, con gusto.  
 
Consejera Presidenta, con su permiso procedo a pasar lista de presentes.  
 
Integrantes de la Comisión:  
 
Consejera Electoral, licenciada Sandra López Bringas. (Presente) 
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Consejero Electoral, maestro Francisco Bello Corona. (Presente) 
 

Consejera Electoral y Presidenta de la Comisión, maestra Karina Ivonne Vaquera 
Montoya. (Presente) 

 
Por las representaciones de los partidos políticos:  

 
Por el Partido Acción Nacional se encuentra el maestro Juan Pablo González 
Errasti. (Presente) 

 
Por el Partido Revolucionario Institucional se encuentra el maestro Juan Carlos 
Hernández Hernández, representante suplente ante el Consejo General. 
(Presente) 

 
Por el Partido del Trabajo se encuentra el licenciado Gerardo Mallard Cifuentes, 
representante suplente ante la Comisión. (Presente) 

 
Por el Partido Verde Ecologista de México se encuentra la licenciada Paulina 
González Cuadros, representante propietaria ante la Comisión. (Presente) 

 
Por Movimiento Ciudadano se encuentra el médico veterinario zootecnista José 
Luis López Alvarado, representante propietario ante la Comisión. (Presente) 

 
Por MORENA se encuentra el licenciado Emmanuel Torres García, representante 
propietario ante la Comisión. (Gracias, licenciado. Buenas tardes) 

 
Por Nueva Alianza Estado de México se encuentra don Oscar Reyes Cuadros, 
representante propietario ante la Comisión. (Presente) 

 
Por el Partido Encuentro Solidario se encuentra la licenciada Araceli Herrera 
Guevara, representante suplente ante la Comisión. (Presente) 

 
Por el Partido Redes Sociales Progresistas se encuentra el maestro Edgar Romeo 
González Castillo, representante propietario ante la Comisión. (Presente) 

 
Por el Partido Fuerza por México se encuentra el maestro José Reynol Neyra 
Ángeles, representante propietario ante la Comisión. (Presente) 

 
Y el de la voz, José Pablo Carmona Villena, Secretario Técnico de la Comisión. 
(Presente) 

 
Consejera Presidenta, le informo a usted que están presentes las dos consejeras y 
el Consejero, con derecho a voz y voto, y diez de las representaciones de los 
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partidos políticos con derecho a voz, por lo que en términos del artículo 27 del 
Reglamento de Comisiones del Consejo General del Instituto Electoral del Estado 
de México existe el quórum para sesionar.  

 
Además, le informo que contamos con la presencia del maestro Juan Carlos Baca 
Belmontes, Subjefe de Informática e Infraestructura y Secretario Suplente de la 
Comisión.  
 
SUBJEFE DE INFORMÁTICA E INFRAESTRUCTURA DE LA UNIDAD DE 
INFORMÁTICA Y ESTADÍSTICA, MTRO. JUAN CARLOS BACA BELMONTES: 
Buenas tardes. Presente.  
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Además se 
encuentra también el ingeniero Guillermo Valdez, Subjefe de Desarrollo de la 
Unidad de Informática y Estadística.  
 
SUBJEFE DE DESARROLLO DE LA UNIDAD DE INFORMÁTICA Y 
ESTADÍSTICA, ING. GUILLERMO VALDEZ SERRANO: Buenas tardes a todos. 
Presente.  
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Le informo 
también que se encuentra presente la licenciada Aketzali Jazmín Alcalá Benítez, 
representante propietaria ante la Comisión, en representación del Partido de la 
Revolución Democrática.  
 
REPRESENTANTE PROPIETARIA ANTE LA COMISIÓN POR EL PARTIDO DE 
LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA, LIC. AKETZALI JAZMÍN ALCALÁ 
BENÍTEZ: Presente. Buenas tardes.  
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Es cuanto, 
Presidenta.  
 
CONSEJERA ELECTORAL Y PRESIDENTA DE LA COMISIÓN, MTRA. KARINA 
IVONNE VAQUERA MONTOYA: Gracias, Secretario Técnico.  
 
Habiendo verificado el quórum legal para sesionar, siendo las diecinueve horas 
con nueve minutos, del día cinco de abril, declaro formalmente iniciados los 
trabajos de esta Novena Sesión Extraordinaria.  
 
Le solicito, por favor, Secretario Técnico, señale brevemente las medidas 
necesarias para el buen desarrollo de la presente sesión a distancia.  
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Claro.  
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De conformidad con la guía para la realización de las sesiones y reuniones de 
trabajo de los órganos colegiados, en modalidad a distancia, se les solicita a los y 
las participantes mantener el video activo y el micrófono apagado, encenderlo 
cuando se les dé el uso de la voz y volverlo a apagar cuando concluya su 
intervención.  
 
También les agradeceremos que si desean hacer uso de la palabra lo manifiesten 
preferentemente a través del chat o de manera verbal cuando la Presidenta de la 
Comisión pregunte si alguien desea intervenir.  

 
La toma de consenso de los partidos políticos se realizará de forma económica, es 
decir, solamente se preguntará a las y los representantes de los partidos políticos 
si tienen alguna objeción respecto al consenso de determinado punto del Orden 
del Día.  

 
Por su parte, la votación de las Consejeras y Consejero, integrantes, será de 
manera nominal, para hacer constar sus manifestaciones tanto en video como en 
audio.  

 
Es cuanto, Presidenta.  
 
CONSEJERA ELECTORAL Y PRESIDENTA DE LA COMISIÓN, MTRA. KARINA 
IVONNE VAQUERA MONTOYA: Gracias, Secretario.  
 
A quienes integran esta Comisión les consulto si alguien desea agendar un tema 
en el apartado de asuntos generales.  
 
No observo a nadie en el chat y tampoco en pantalla, por lo que le pido al 
Secretario Técnico dé cuenta con el primer punto del Orden del Día, por favor.  
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Sí, 
Consejera Presidenta.  

 
El primer punto del Orden del Día corresponde a la lectura y aprobación, en su 
caso, del Orden del Día; cabe mencionar que fue remitido a ustedes junto con la 
convocatoria y me permitiré darle lectura.  

 
1. Lectura y aprobación, en su caso, del Orden del Día.  
 
2. Lectura y aprobación, en su caso, del Acta de la Octava Sesión 

Extraordinaria, celebrada el 29 de marzo de 2021.  
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3. Presentación del Informe de Avance del PREP, correspondiente al mes 
de marzo de 2021.  

 
4. Presentación, discusión y aprobación, en su caso, de la versión final del 

proyecto de los Planes de Seguridad y Continuidad.  
 
5. Presentación del avance en la instalación y habilitación de los CATD y 

de los CCV.  
 
6. Informe del avance de la interfaz del prototipo navegable.  
 
7. Asuntos generales. 
 

Es cuanto, Presidenta.  
 
CONSEJERA ELECTORAL Y PRESIDENTA DE LA COMISIÓN, MTRA. KARINA 
IVONNE VAQUERA MONTOYA: Gracias, Secretario.  
 
Integrantes de la Comisión está a su consideración el proyecto de Orden del Día.  
 
De no haber intervenciones le pido al Secretario Técnico que primero recabe el 
consenso de las representaciones de los partidos políticos y después someta a 
votación de las Consejeras y el Consejero, integrantes, el proyecto del Orden del 
Día; asimismo, de manera simultánea, le solicito consulte si se dispensa la lectura 
de los documentos que han sido previamente circulados, por favor, Secretario.  
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Apreciables 
representantes, en los términos solicitados por la Consejera Presidenta de la 
Comisión les solicito manifiesten de manera expresa si no otorgan su consenso 
para aprobar el Orden del Día y la correspondiente dispensa de la lectura de los 
documentos, toda vez que ya fueron previamente circulados.  
 
Consejera Presidenta, no observo ninguna manifestación de las representaciones 
de los partidos políticos, por lo que se obtiene el consenso.  
 
Ahora, apreciables integrantes de la Comisión, les solicito expresen el sentido de 
su voto para aprobar el Orden del Día y la correspondiente dispensa de la lectura 
de los documentos, toda vez que dichos documentos han sido previamente 
circulados, favor de manifestarlo de manera nominal.  

 
¿Licenciada Sandra López Bringas? 
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CONSEJERA ELECTORAL E INTEGRANTE DE LA COMISIÓN, LIC. SANDRA 
LÓPEZ BRINGAS: A favor.  
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Gracias.  
 
¿Maestro Francisco Bello Corona? 
 
CONSEJERO ELECTORAL E INTEGRANTE DE LA COMISIÓN, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: A favor.  
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Gracias.  
 
¿Maestra Karina Ivonne Vaquera Montoya? 
 
CONSEJERA ELECTORAL Y PRESIDENTA DE LA COMISIÓN, MTRA. KARINA 
IVONNE VAQUERA MONTOYA: A favor.  
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Gracias.  
 
Consejera Presidenta, le informo que el Orden del Día y la dispensa de la lectura 
de los documentos previamente circulados han sido aprobados por unanimidad de 
las Consejeras y el Consejero, y cuenta con el consenso de las representaciones 
de los partidos políticos.  
 
CONSEJERA ELECTORAL Y PRESIDENTA DE LA COMISIÓN, MTRA. KARINA 
IVONNE VAQUERA MONTOYA: Gracias, Secretario.  
 
Le solicito dé cuenta del siguiente punto del Orden del Día.  
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Con gusto.  
 
El punto segundo del Orden del Día es el relativo a la Lectura y aprobación, en su 
caso, del Acta de la Octava Sesión Extraordinaria, celebrada el 29 de marzo de 
2021.  
 
CONSEJERA ELECTORAL Y PRESIDENTA DE LA COMISIÓN, MTRA. KARINA 
IVONNE VAQUERA MONTOYA: Gracias, Secretario Técnico.  
 
Está a su consideración este segundo punto del Orden del Día. Consulto a 
ustedes si desean hacer uso de la palabra.  
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De no haber intervenciones, Secretario Técnico, le solicito recabe el consenso de 
los representantes y someta a votación de los integrantes de la Comisión la 
aprobación del acta respectiva.  
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Apreciables 
representantes, en los términos solicitados por la Consejera Presidenta de la 
Comisión les solicito manifiesten de manera expresa si no otorgan su consenso 
para aprobar el Acta de la Octava Sesión Extraordinaria, celebrada el 29 de marzo 
de 2021.  
 
Consejera Presidenta, no observo ninguna manifestación de las representaciones 
de los partidos, en consecuencia, se tiene por obtenido el consenso.  
 
Ahora, apreciables integrantes de la Comisión les solicito expresen el sentido de 
su voto en relación con el Acta de la Octava Sesión Extraordinaria, llevada a cabo 
el 29 de marzo de 2021, favor de manifestarlo de manera nominal.  
 
¿Licenciada Sandra López Bringas? 
 
CONSEJERA ELECTORAL E INTEGRANTE DE LA COMISIÓN, LIC. SANDRA 
LÓPEZ BRINGAS: A favor.  
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Gracias.  
 
¿Maestro Francisco Bello Corona? 
 
CONSEJERO ELECTORAL E INTEGRANTE DE LA COMISIÓN, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: A favor.  
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Gracias.  
 
¿Maestra Karina Ivonne Vaquera Montoya? 
 
CONSEJERA ELECTORAL Y PRESIDENTA DE LA COMISIÓN, MTRA. KARINA 
IVONNE VAQUERA MONTOYA: A favor.  
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Gracias. 
 
Consejera Presidenta, le informo que el Acta de la Octava Sesión Extraordinaria 
ha sido aprobada por unanimidad de las Consejeras y el Consejero y cuenta con 
el consenso de las representaciones de los partidos políticos.  
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CONSEJERA ELECTORAL Y PRESIDENTA DE LA COMISIÓN, MTRA. KARINA 
IVONNE VAQUERA MONTOYA: Gracias.  
 
Secretario Técnico, le pido, por favor, que pasemos al siguiente punto del Orden 
del Día.  
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Con gusto.  
 
Consejera Presidenta, el punto tercero del Orden del Día es el relativo a la 
presentación del Informe de Avances del PREP, correspondiente al mes de marzo 
de 2021. Cabe mencionar que fue remitido a ustedes con antelación.  
 
CONSEJERA ELECTORAL Y PRESIDENTA DE LA COMISIÓN, MTRA. KARINA 
IVONNE VAQUERA MONTOYA: Gracias.  
 
Secretario Técnico, le doy el uso de la voz a usted para que pueda hacer los 
comentarios pertinentes respecto de este informe de avance del PREP.  
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Con gusto.  
 
Vamos a compartir la pantalla para hacer mención de algunos de los puntos que 
resaltan.  
 
Como parte del avance respecto al Plan de Trabajo elaborado para la 
implementación del PREP hemos ido dando cumplimiento a dicho plan y 
realizamos las siguientes actividades durante el mes de marzo.  
 
Las actividades que se han tenido como Secretaría Técnica, tanto de la Comisión 
Especial para la Atención del PREP como del Comité Técnico Asesor del PREP 
han sido las siguientes:  
 
Con respecto a esta Comisión, se tuvo la Segunda Sesión Ordinaria, la Sexta 
Sesión Extraordinaria, Séptima y Octava, también Sesiones Extraordinarias.  
 
En tanto que con el Comité Técnico Asesor del PREP se tuvo la Cuarta Reunión 
de Trabajo con las representaciones de los partidos políticos y también la Quinta 
Sesión Ordinaria de dicho Comité.  

 
Referente a la adquisición, licitaciones o adjudicaciones directas de diferentes 
elementos de la infraestructura necesaria para la implementación del PREP, les 
informo que el once de marzo se adjudicó la adquisición de cinco mil cuatrocientos 
dispositivos móviles que tendrán servicio de telefonía celular y también de datos, 
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estos se espera que los entreguen en esta semana, a partir de esta fecha, 
precisamente. 
 
Además, se han adquirido impresoras y no brakes, cables de red y otros 
implementos para la instalación de la red local en los Centros de Acopio y 
Transmisión de Datos y en los Centros de Captura y Verificación. 

 
Igualmente está en proceso de adquisición algunos bienes y de contratación de 
algunos servicios, tales como un equipo de respaldo del firewall, también 
necesitamos varios Access Point y también debemos de contratar servicios 
especializados en TIC y también la contratación del servicio de cómputo en la 
nube pública, estos ya están en trámites ante la Dirección de Administración. 

 
También se han establecido condiciones para la renta de computadoras que se 
van a utilizar en la captura y verificación y una licencia del software que se PRPG, 
el cual ocuparemos para el monitoreo del funcionamiento de la red de cómputo. 

 
En cuanto a los recursos humanos y capacitación. Como es de conocimiento de 
ustedes, porque así ustedes lo hicieron, se aprobó la convocatoria tanto por esta 
Comisión como por el Consejo General mediante el acuerdo número ochenta y 
ocho del Consejo General en donde aprobaron los Lineamientos Operativos, 
resalta que la convocatoria forma parte de dichos Lineamientos establecida en uno 
de sus anexos. 

 
En esa convocatoria vamos a contratar novecientos noventa y siete puestos 
eventuales que van a realizar las funciones de acopio, digitalización, captura y 
verificación de las Actas PREP durante este proceso electoral; ahí se mencionan 
las cifras de personas que estarían desarrollando esas funciones. 

 
En cuanto a la infraestructura que nosotros tenemos menciono, ya se ha 
contratado la publicación del servicio en la nube con la empresa Amazon, 
igualmente se ha gestionado ante el Subcomité Dictaminador de la contratación 
del servicio mediante el dictamen técnico que ahí se menciona, resaltando que el 
servicio ya se encuentra en proceso de publicación. 

 
En cuanto a la instalación de los CATD y, en su caso, CCV más adelante vamos a 
establecer algunas de las características que se tiene al respecto. 

 
El desarrollo del sistema informático se reporta ya concluido y se le ha hecho 
llegar mediante un oficio de solicitud al Secretario Ejecutivo, se hizo llegar al INE, 
precisamente, las ligas en las que se puede verificar el desarrollo, particularmente 
de la interfaz para publicación de la información. 
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Igualmente, en este mes de marzo que se reporta, la auditoría al Sistema 
Informático del PREP, han iniciado los trabajos de esta auditoría externa, se han 
llevado a cabo nueve reuniones de trabajo, las cuales han sido a través de 
videoconferencia y se han ido atendiendo toda una serie de requerimientos sobre 
todo de información del ente auditor. 

 
En este tiempo se solventaron las observaciones que emitió el INE respecto a las 
fechas en done se hace mención de la entrega de los informes tanto parciales, 
final y el reporte de operación del PREP. 

 
El día de hoy vamos a platicar acerca del Plan de Seguridad y Continuidad del 
PREP, el cual ha tenido diferentes trabajos. 

 
Eso es todo lo que se refiere al informe de marzo; en las hojas subsecuentes de 
este Informe se encuentran las actas de asistencia a las diferentes sesiones que 
se han tenido tanto en la Comisión como en le COTAPREP. 

 
Estoy a sus órdenes si tienen algún comentario a este respecto. 

 
CONSEJERA ELECTORAL Y PRESIDENTA DE LA COMISIÓN, MTRA. KARINA 
IVONNE VAQUERA MONTOYA: Gracias, Secretario Técnico. 
 
Toda vez que este punto es para que las y los integrantes conozcamos este 
Informe sobre el avance y la implementación del PREP en el mes de marzo y una 
vez que ha sido realizada la presentación por parte del Secretario Técnico, les 
pregunto si alguien desea hacer uso de la voz en primera ronda. 

 
De no haber participaciones, intervenciones, le pido al Secretario Técnico, 
tendríamos por presentado este Informe y le pediría que pudiéramos pasar al 
siguiente punto del Orden del Día. 

 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Consejera 
Presidenta, el cuarto punto del Orden del Día corresponde a la presentación, 
discusión y aprobación, en su caso, de la versión final del proyecto de los Planes 
de Seguridad y Continuidad. 
 
Cabe mencionar que ha sido remitido a ustedes con la debida antelación. 
 
CONSEJERA ELECTORAL Y PRESIDENTA DE LA COMISIÓN, MTRA. KARINA 
IVONNE VAQUERA MONTOYA: Gracias, Secretario Técnico. 
 
Respecto de este punto, de la presentación, discusión y aprobación, en su caso, 
de la versión final del Proyecto de los Planes, le cedo el uso de la voz al Secretario 
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para que pueda explicarnos respecto de los mismos y estar en posibilidades de 
comentar al respecto, por favor. 
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Les voy a 
pedir que me apoyen con la proyección del documento para que veamos algunas 
cuestiones que tenemos al respecto. 
 
En tanto les informo que este documento de los Planes de Seguridad y 
Continuidad fue sometido a consideración del INE, mismo que el Instituto Nacional 
nos remitió observaciones, nos remitió en particular tres observaciones, las cuales 
voy a mencionar enseguida: 
 
En la página número tres, me parece, en ese párrafo podemos ver lo que ellos nos 
observaron; nos sugieren que en lugar de las frases que están ahí en amarillo 
tachadas, que dice: se podrá cerrar la operación del PREP antes de las veinte 
horas del lunes siete de junio, siempre y cuando se logre el cien por ciento de la 
publicación de las Actas PREP esperadas. 

 
Nos sugieren la redacción que se encuentra en rojo, que es prácticamente lo 
mismo nada más aclarando que ese cien por ciento del registro de las actas 
esperadas y que también se hayan agotado los recursos de recuperación de las 
mimas y hace la aclaración de a qué se refiere como Actas PREP que son 
registradas según su estatus avanzado en el sistema. 

 
Aquí hago mención de lo siguiente, en ese primer párrafo de la página siete, 
donde dice: El plan de continuidad hace referencia a diversos documentos del 
sistema de gestión de seguridad de la información que se tiene implementado; en 
el seno de esta Comisión se hicieron observaciones para retirar lo que seguía y 
que hacía mención a que el documento estaba en actualización, ya se quita eso 
porque ahora ya es una cuestión afirmativa, se han actualizado y hace mención 
que los documentos que se adjuntan este Plan son los que están el as viñetas 
siguientes, pero esto es atendiendo la observación que se hizo en el seno de esta 
comisión, repito, el pasado tres de marzo. 

 
Vamos a buscar la siguiente observación del INE que está en el punto cuatro 
denominado Alcance, con la anotación que se ha mencionado en el punto anterior, 
en amarillo tachado está la redacción original y en rojo está lo que sugiere el INE, 
es prácticamente lo mismo, como ustedes pueden observar, leo lo que menciona 
el INE: El presente Plan de Continuidad considera la operación efectiva de todos 
los activos del PREP, así como la infraestructura tecnológica que soporta los 
proceso de digitalización desde la casilla, acopio, digitalización, captura, 
verificación y publicación; como ustedes pueden observar, ellos están solicitando 



 
 
 
 
 
 

Acta de la Novena Sesión Extraordinaria de fecha 5 de abril de 2021  

Página 13 de 28 

 

que se incluya la fase de digitalización desde la casilla, porque así está declarado 
en el Proceso Técnico Operativo. 

 
El resto del documento permanece como ustedes lo conocieron el tres de marzo y 
la modificación última que nos hace el INE o que nos llama la atención es una 
carta de estructura del sistema. 

 
Donde está el Plan de Continuidad del PREP se hace mención de que tiene esas 
fases, alerta, transición, recuperación, emergencia y evaluación; particularmente la 
observación del INE es en el sentido de lo que está indicado en amarillo, la 
redacción de este cuadro estaba trunca, nada más solicitaron que se observar 
completamente. 

 
Haré mención de una de las observaciones que se hicieron en el seno de la 
Comisión que está en la página treinta y cuatro, el cual se refiere particularmente 
al cronograma de las pruebas que se van a hacer. 

 
El cronograma de las pruebas está planteado de la siguiente manera: 

 
La primera prueba sería que en el CESCO tuviéramos que irnos al CCV, entre el 
CESCO y el CCV hacer una prueba si hubiera algún inconveniente y esto lo 
haremos el próximo cinco de mayo a las 11:00 horas; luego algunas pruebas de 
contingencia que se estarán presentando en los Centros de Acopio y Transmisión 
de Datos y también con los CAE locales. 

 
Estas no son las fechas convenientes, porque hay una confusión, porque las 
fechas deben de ser las de los dos últimos simulacros y también estarían como 
simulacros oficiales, el simulacro oficial dos y el simulacro oficial tres, que se 
llevarían a cabo los veintitrés y treinta de mayo a partir de las diecisiete horas que 
es cuando nosotros vamos a hacer las observaciones. 

 
SUBJEFE DE INFORMÁTICA E INFRAESTRUCTURA DE LA UNIDAD DE 
INFORMÁTICA Y ESTADÍSTICA, MTRO. JUAN CARLOS BACA BELMONTES: 
¿Me permite, ingeniero? 
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Sí. 
 
SUBJEFE DE INFORMÁTICA E INFRAESTRUCTURA DE LA UNIDAD DE 
INFORMÁTICA Y ESTADÍSTICA, MTRO. JUAN CARLOS BACA BELMONTES: 
En el primero es del CESCO al CESCO de respaldo y es el quince de mayo de 
2021 a las once horas; el segundo la fecha es el veintitrés de mayo y el último es 
el treinta de mayo. 
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SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Muchas 
gracias, Juan Carlos. 
 
Entonces vamos a modificar también el tipo de prueba deberá decir: Del CESCO 
al CESCO de respaldo, en lugar del CESCO-CCV, sino que tendría que decir: 
“CESCO de respaldo. 

 
Ha habido una confusión con tantas versiones de este documento. 

 
CONSEJERA ELECTORAL Y PRESIDENTA DE LA COMISIÓN, MTRA. KARINA 
IVONNE VAQUERA MONTOYA: Secretario, perdón, es que el que está 
presentando ustedes, por lo que rehízo, el que fue circulado sí trae las fechas y sí 
menciona CESCO-CESCO de respaldo, tal vez el que tiene usted en la 
presentación que nos está haciendo es el que tiene el error, pero si alguien tuviese 
un documento que fuese distinto, entiendo que lo que nos fue circulado fue ya con 
las fecha que se han mencionado, quince, veintitrés y treinta y también con el tipo 
de prueba. 
 
Pero adelante, por favor, nos sirve también para tener claridad aun mayor 
respecto de este cronograma. 
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Muchas 
gracias por las observaciones. 
 
Nada más, en el segundo y tercer renglón en lugar de ser prueba oficial, en lugar 
de prueba dirá: Simulacro, pero ustedes pueden confirmar en su documento que 
efectivamente dice: Simulacro. 

 
Agradezco las observaciones que nos hicieron, así quedaría el documento; repito, 
la consideración inicial, este documento ha sido conocido y calificado por el INE, 
tuvimos nada más esas tres observaciones iniciales, aplicamos las observaciones 
de esta Comisión, tanto en este cronograma como el párrafo de la página número 
siete y esto es lo que está a su consideración a efecto de escuchar sus 
comentarios. 

 
CONSEJERA ELECTORAL Y PRESIDENTA DE LA COMISIÓN, MTRA. KARINA 
IVONNE VAQUERA MONTOYA: Gracias, Secretario Técnico. 
 
Una vez que ha sido revisada la presentación esta versión final de los Planes de 
Seguridad y Continuidad, la cual presenta ya, como bien lo ha referido el 
Secretario Técnico, impactadas las observaciones que en días recientes hiciera el 
Instituto Nacional Electoral, consulto ¿algún integrante de esta Comisión desea 
hacer el uso de la voz en primera ronda? 
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No observo ninguna participación, de no haber intervenciones, le solicito, 
Secretario Técnico, recabe el consenso de las representaciones y someta a 
votación de los integrantes de la Comisión, la aprobación de los Planes de 
Seguridad y Continuidad correspondiente. 
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Apreciables 
representantes, en los términos solicitados por la Consejera Presidenta de la 
Comisión, les solicito si están por el consenso para aprobar los Planes de 
Seguridad y Continuidad referidos. 
 
En esta ocasión, hagan favor de manifestarlo de manera nominal: 
 
¿Por el Partido Acción Nacional?  
 
REPRESENTANTE PROPIETARIO ANTE LA COMISIÓN POR EL PARTIDO 
ACCIÓN NACIONAL, MTRO. JUAN PABLO GONZÁLEZ ERRASTI: Por el 
consenso, Secretario. 
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Muchas 
gracias. 
 
¿Por el Partido Revolucionario Institucional? 
 
REPRESENTANTE SUPLENTE ANTE EL CONSEJO GENERAL POR EL 
PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, MTRO. JUAN CARLOS 
HERNÁNDEZ HERNÁNDEZ: Por el consenso, señor Secretario. 
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Muchas 
gracias. 
 
¿Por el Partido de la Revolución Democrática? 
 
REPRESENTANTE PROPIETARIA ANTE LA COMISIÓN POR EL PARTIDO DE 
LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA, LIC. AKETZALI JAZMÍN ALCALÁ 
BENÍTEZ: Por el consenso. 
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Gracias. 
 
¿Por el Partido del Trabajo? 
 
REPRESENTANTE SUPLENTE ANTE LA COMISIÓN POR EL PARTIDO DEL 
TRABAJO, LIC. GERARDO MALLARD CIFUENTES: Por el consenso, 
Secretario. 
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SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Muchas 
gracias. 
 
¿Por el Partido Verde Ecologista de México? 
 
REPRESENTANTE PROPIETAARIA ANTE LA COMISIÓN POR EL PARTIDO 
VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, LIC. PAULINA GONZÁLEZ CUADROS: Por 
el consenso. 
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Gracias, 
licenciada. 
 
¿Por Movimiento Ciudadano? 
 
REPRESENTANTE PROPIETARIO ANTE LA COMISIÓN POR MOVIMIENTO 
CIUDADANO, M.V.Z. JOSÉ LUIS LÓPEZ ALVARADO: Por el consenso, 
Secretario. 
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Muchas 
gracias. 
 
¿Por MORENA? 
 
REPRESENTANTE PROPIETARIO ANTE LA COMISIÓN POR MORENA, LIC. 
EMMANUEL TORRES GARCÍA: Por el consenso, Secretario. 
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Muchas 
gracias, licenciado. 
 
¿Por Nueva Alianza Estado de México? 
 
REPRESENTANTE PROPIETARIO ANTE LA COMISIÓN POR EL PARTIDO 
NUEVA ALIANZA ESTADO DE MÉXICO, C. OSCAR REYES CUADROS: Por el 
consenso, Secretario. 
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Muchas 
gracias, señor representante. 
 
¿Por el Partido Encuentro Solidario? 
 



 
 
 
 
 
 

Acta de la Novena Sesión Extraordinaria de fecha 5 de abril de 2021  

Página 17 de 28 

 

REPRESENTANTE SUPLENTE ANTE LA COMISIÓN POR EL PARTIDO 
ENCUENTRO SOLIDARIO, LIC. ARACELI HERRERA GUEVARA: Con el 
consenso, Secretario. 
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Gracias, 
licenciada. 
 
¿Por el Partido Redes Sociales Progresistas? 
 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO PROPIETARIO ANTE LA COMISIÓN POR 
EL PARTIDO REDES SOCIALES PROGRESISTAS, MTRO. EDGAR ROMEO 
GONZÁLEZ CASTILLO: Con el consenso, por favor. 
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Muchas 
gracias, maestro. 
 
¿Por el Partido Fuerza por México? 
 
No se le escucha, pero él ha asentido, Presidenta.  
 
De acuerdo. Gracias. 
 
Ahora, apreciables integrantes de la Comisión, les solicito expresen el sentido de 
su voto en relación al Proyecto de los Planes de Seguridad y Continuidad 
presentados, favor de manifestarlo de manera nominal: 

 
¿Consejera Sandra López Bringas? 

 
CONSEJERA ELECTORAL E INTEGRANTE DE LA COMISIÓN, LIC. SANDRA 
LÓPEZ BRINGAS: A favor. 
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Gracias. 
 
¿Consejero Francisco Bello Corona? 
 
CONSEJERO ELECTORAL E INTEGRANTE DE LA COMISIÓN, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: A favor. 
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Gracias. 
 
¿Consejera, maestra Karina Ivonne Vaquera Montoya? 
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CONSEJERA ELECTORAL Y PRESIDENTA DE LA COMISIÓN, MTRA. KARINA 
IVONNE VAQUERA MONTOYA: A favor. 
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Gracias. 
 
Consejera Presidenta, le informo que el Proyecto de los Planes de Seguridad y 
Continuidad es aprobado por unanimidad de las Consejeras y el Consejero, y 
cuenta con el consenso de las representaciones de los partidos políticos.  
 
CONSEJERA ELECTORAL Y PRESIDENTA DE LA COMISIÓN, MTRA. KARINA 
IVONNE VAQUERA MONTOYA: Gracias, Secretario Técnico.  
 
Para dar cumplimiento al numeral 33 del Reglamento de Elecciones del Instituto 
Nacional Electoral le solicito al Secretario Técnico remita por escrito a la 
Secretaría Ejecutiva del Instituto Electoral del Estado de México el proyecto de los 
Planes de Seguridad y Continuidad aprobado para que sea enviado a la brevedad 
al Instituto Nacional Electoral.  
 
Asimismo, le solicito pasemos al siguiente punto del Orden del Día.  
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Consejera 
Presidenta, el quinto punto del Orden del Día corresponde a la presentación del 
avance de la instalación y habilitación de los Centros de Acopio y Transmisión de 
Datos y el Centro de Captura y Verificación.  
 
Cabe mencionar que el informe fue remitido a ustedes con antelación.  
 
CONSEJERA ELECTORAL Y PRESIDENTA DE LA COMISIÓN, MTRA. KARINA 
IVONNE VAQUERA MONTOYA: Gracias.  
 
Secretario Técnico, le solicito que nos dé cuenta del avance en la instalación y 
habilitación de los Centros de Acopio y Transmisión de Datos, así como los 
Centros de Captura y Verificación, por favor.  
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Con todo 
gusto.  
 
Les presentamos el documento preparado para esta ocasión.  
 
Como se ha venido informando los Centros de Acopio y Transmisión de Datos han 
sido definidos en sus espacios por los correspondientes consejos distritales y 
municipales.  
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Para atención de estos Centros de Acopio y Transmisión de Datos, actualmente 
contamos con dieciocho personas a quienes les denominamos enlaces técnicos 
de informática y que son los responsables de dar soporte técnico a las ciento 
setenta juntas; asimismo, dan asesoría en temas informáticos y también lo harán 
con los temas relacionados con el PREP.  
 
Particularmente entre el día de ayer y el día de hoy han entregado convocatorias a 
cada junta para que sea colocado en las oficinas las convocatorias del personal 
del PREP.  
 
Esta es una tabla donde se hace mención, precisamente, de cuál es el espacio 
destinado para los centros de Acopio y Transmisión de Datos.  
 
Por ejemplo, de ocho a doce metros cuadrados en cuatro oficinas distritales y en 
treinta y seis oficinas municipales se cuenta con esa área; en tanto que de doce a 
quince metros cuadrados existen trece distritales y veintiséis municipales; el 
espacio de quince a veinte metros cuadrados se encuentra en diez oficinas 
distritales y en treinta y un oficinas municipales; de veinte a treinta metros 
cuadrados se utilizarán en quince oficinas distritales y veintitrés oficinas 
municipales y mayor a treinta metros cuadrados se tiene en tres oficinas distritales 
y en nueve municipales, cabe destacar que en una de las oficinas distritales se 
tienen hasta cincuenta metros, que cumple con la condición, precisamente que 
son mayores a treinta.  
 
En el caso de los Centros de Captura y Verificación, hablemos del que se va a 
ubicar dentro del auditorio del Instituto, la Dirección de Administración ya ha 
retirado la butaquería y ya ha iniciado la colocación del piso falso que van a 
colocar, seguramente nos entregarán estos trabajos de acondicionamiento antes 
del quince de abril.  

 
En tanto que el CCV externo, a partir del día veintidós de marzo que se solicitó a 
la Secretaría Ejecutiva se han hecho diferentes trabajos al respecto, ya han sido 
colocadas mesas y sillas y también se está trabajando con el aseguramiento de 
algunas ventanas, de colocarles algunas protecciones.  

 
La instalación del mobiliario se ha confirmado que la distancia entre ellos, entre los 
lugares de trabajo, se estén respetando las distancias, se tienen como entre un 
metro con cuarenta centímetros a un metro con cincuenta centímetros de distancia 
entre quienes estén trabajando en ese lugar.  

 
La instalación eléctrica en los CATD ya se han entregado plantas de emergencia, 
las que son para las juntas distritales son de ocho mil watts y de cinco mil watts 
para aquellas juntas municipales.  
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En cuanto a los servicios de telecomunicación, ya han sido contratados con la 
empresa Telmex y han iniciado la instalación a partir del mes de marzo. 
Precisamente la llamada que entró hace unos minutos fue del gerente que nos 
atiende, precisamente para informar algunos contratiempos que se han tenido.  

 
El personal, como informé anteriormente ya fue aprobada la convocatoria 
mediante la cual se ha convocado y se va a contratar a las novecientos noventa y 
siete personas de carácter operativo que estarán trabajando en todos los CATD y 
CCV.  

 
La cantidad de personas por cada uno de los CATD están en el anexo uno de este 
documento y también están en uno de los anexos de los Lineamientos Operativos 
que recientemente fueron aprobados por esta Comisión y por el Consejo General.  

 
Esas son las cantidades de personal que habrá en los CATDs en forma general y 
en los CCV.  

 
Es cuanto. Yo estoy atento a cualquier comentario que ustedes nos quieran hacer.  
 
CONSEJERA ELECTORAL Y PRESIDENTA DE LA COMISIÓN, MTRA. KARINA 
IVONNE VAQUERA MONTOYA: Gracias, Secretario Técnico. 
 
Una vez hecha la presentación del avance en la instalación y habilitación de los 
CATD y CCV al día de hoy, pregunto si alguien desea hacer uso de la voz en 
primera ronda.  
 
De no haber intervenciones.  
 
Tiene el uso de la voz, en primera ronda, el representante de MORENA, por favor.  
 
REPRESENTANTE PROPIETARIO ANTE LA COMISIÓN POR MORENA, LIC. 
EMMANUEL TORRES GARCÍA: Gracias, Presidenta. Buena tarde.  
 
Es respecto del Centro de Acopio que se encuentra en la Junta Distrital Número 
cuatro de Lerma.  
 
Esta representación ya ha señalado su preocupación respecto de las instalaciones 
de esta Junta, en específico en la Comisión Especial de Vinculación con Órganos 
Desconcentrados, que preside la Consejera Sandra López y de la cual la 
Consejera Vaquera Montoya es integrante.  
 
Hemos hecho valer nuestra preocupación respecto de las condiciones de la Junta, 
la cual se encuentra dentro de una nave industrial, nos han indicado que el acceso 
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se encuentra controlado por un guardia de seguridad privada; al estar dentro de un 
parque industrial comparte instalaciones con otras empresas, con otras naves 
industriales que se dedican a giros que no tienen que ver propiamente con la 
materia electoral.  
 
En ese sentido nos preocupa la seguridad de las instalaciones toda vez que por la 
propia dinámica del parque industrial hay determinado movimiento de vehículos o 
de personal que propiamente trabajan en otras áreas.  
 
En este sentido mi pregunta muy concreta al Secretario Técnico o a cualquiera de 
las o el integrante de la Comisión es si se piensan tomar algunas acciones en 
específico para esta Junta, a efecto de garantizar el correcto funcionamiento del 
Centro de Acopio en relación con las cuestiones de seguridad.  
 
Tenemos claro que en cuanto al espacio es muy vasto el de la Junta, pero 
respecto a las condiciones de seguridad, ¿se están pensando tomar algunas 
acciones en específico respecto de esta Junta?  
 
Gracias. Es cuanto.  
 
CONSEJERA ELECTORAL Y PRESIDENTA DE LA COMISIÓN, MTRA. KARINA 
IVONNE VAQUERA MONTOYA: Muchas gracias a usted, representante de 
MORENA.  
 
Comparto con usted la preocupación que expresa al seno de esta Comisión, es un 
tema que hemos estado puntualmente dando seguimiento, no solamente en esta 
Comisión sino también en diversas comisiones en las cuales el señalamiento es 
tener justamente los espacios adecuados para todos los temas que tienen que 
desarrollarse, para todas las actividades que se tienen que desarrollar del propio 
proceso electoral en cada una de las etapas y que son vistas, por supuesto, por 
cada una de las comisiones pero que forman parte de un todo, de todo el tema del 
proceso.  
 
En este sentido le pediría al Secretario Técnico nos pueda comentar al respecto, 
se toma nota respecto de esta observación que nos hace de Lerma y me gustaría 
que el Secretario Técnico nos pudiera dar alguna información que tuviera respecto 
al tema y, por supuesto, insisto, tomamos nota para darle seguimiento con lo que 
usted nos ha vertido ya al seno de esta Comisión.  
 
Tiene el uso de la voz el Secretario Técnico.  
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Sí, con 
gusto, Presidenta.  
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Atendiendo la inquietud del representante, le informo que ya existe una solicitud y 
por lo tanto una evaluación de cambio de domicilio de esa Junta Distrital; 
naturalmente está en el procedimiento que regularmente se sigue cuando se 
presentan estas situaciones.  
 
Ese sería mi comentario, Presidenta.  
 
CONSEJERA ELECTORAL Y PRESIDENTA DE LA COMISIÓN, MTRA. KARINA 
IVONNE VAQUERA MONTOYA: Muchas gracias, Secretario Técnico.  
 
No sé si esto dé una cierta tranquilidad a la representación de MORENA, en el 
sentido de que ya se están realizando estas gestiones que comenta el Secretario 
Técnico.  
 
Tiene el uso de la voz el representante de MORENA. Adelante.  
 
REPRESENTANTE PROPIETARIO ANTE LA COMISIÓN POR MORENA, LIC. 
EMMANUEL TORRES GARCÍA: Sería cuanto, Consejera. 
 
Estaremos atentos a lo que comenta el Secretario y darle seguimiento, en todo 
caso, a las nuevas instalaciones que se propongan.  
 
Muchas gracias.  
 
CONSEJERA ELECTORAL Y PRESIDENTA DE LA COMISIÓN, MTRA. KARINA 
IVONNE VAQUERA MONTOYA: Muchas gracias a usted y estaremos también 
atentos y dándole seguimiento al mismo tema.  
 
¿Alguien más desea hacer uso de la voz? Está abierta la primera ronda.  
 
Tiene el uso de la palabra la licenciada Araceli Herrera, por favor.  
 
REPRESENTANTE SUPLENTE ANTE LA COMISIÓN POR EL PARTIDO 
ENCUENTRO SOLIDARIO, LIC. ARACELI HERRERA GUEVARA: Gracias, 
Presidenta.  
 
Sólo una pregunta: Nos señalan que el avance de instalación y en porcentaje ¿nos 
podrían decir qué avance tienen los 170 consejos?  
 
Gracias. 
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CONSEJERA ELECTORAL Y PRESIDENTA DE LA COMISIÓN, MTRA. KARINA 
IVONNE VAQUERA MONTOYA: Con gusto representante del Partido Encuentro 
Solidario.  
 
Tiene el uso de la voz, para responder, el Secretario Técnico, por favor.  
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Sí.  
 
El avance en las instalaciones físicas de los Centros de Acopio y Transmisión de 
Datos, podemos estar hablando que se encuentran en un noventa por ciento ya 
listos, son pequeñas adecuaciones las que se están trabajando en algunos 
Centros de Acopio y Transmisión de Datos. Prácticamente ya todos están listos en 
sus espacios.  
 
Ahora bien, ¿en cuanto a qué otro rubro quisiera usted saber, señorita 
representante del Partido Encuentro Solidario? Por favor, si me aclara.  
 
REPRESENTANTE SUPLENTE ANTE LA COMISIÓN POR EL PARTIDO 
ENCUENTRO SOLIDARIO, LIC. ARACELI HERRERA GUEVARA: Así está bien, 
Secretario. Gracias.  
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Ok. Muchas 
gracias.  
 
Sería cuanto, Presidenta.  
 
CONSEJERA ELECTORAL Y PRESIDENTA DE LA COMISIÓN, MTRA. KARINA 
IVONNE VAQUERA MONTOYA: Gracias, Secretario.  
 
¿Alguien más desea hacer uso de la voz en primera ronda? 
 
No observo a nadie más en pantalla o en el chat.  
 
De no ser así y de no haber más intervenciones, le pido al Secretario Técnico dé 
cuenta del siguiente punto del Orden del Día.  
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Con gusto, 
Consejera Presidenta.  
 
El sexto punto del Orden del Día corresponde al Informe del Avance de la interfaz 
del prototipo navegable, yo creo que a partir de ahora ya no le diremos prototipo 
porque ya es un hecho.  
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Cabe mencionar que fue remitido a ustedes con antelación, precisamente la 
dirección electrónica en la cual se puede consultar.  
 
CONSEJERA ELECTORAL Y PRESIDENTA DE LA COMISIÓN, MTRA. KARINA 
IVONNE VAQUERA MONTOYA: Gracias.  
 
Secretario Técnico, le pido que realice la presentación de este informe de la 
interfaz, haga los comentarios pertinentes para que podamos después ceder el 
uso de la palabra a los integrantes de la Comisión y continuar con nuestra sesión.  
 
Tiene el uso de la voz.  
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Muchas 
gracias.  
 
A este respecto, si ustedes me permiten, yo le cedería el uso de la voz al ingeniero 
Guillermo Valdez, quien precisamente en la Sujefatura de Desarrollo ha estado 
atendiendo las observaciones que el INE nos remitió respecto a esta interfaz.  
 
Por favor, ingeniero.  
 
SUBJEFE DE DESARROLLO DE LA UNIDAD DE INFORMÁTICA Y 
ESTADÍSTICA, ING. GUILLERMO VALDEZ SERRANO: Sí. Buenas noches a 
todos.  
 
El último documento que se tiene del INE o que el INE nos hizo favor de devolver 
con las observaciones correspondientes a este prototipo ya fueron atendidas en su 
mayoría, son observaciones de ortografía, de forma, algunas faltas de algunas 
letras, de algunas definiciones, por ejemplo, aquí en este caso hay un error a 
escribir informativo, que es de forma y ya está corregido.  
 
De las observaciones que son un poco más funcionales estaba el modo claro-
oscuro, se aplicaba en una hoja, pero no se aplicaba de manera permanente; 
entonces, ahora ya se aplica, por ejemplo, desde aquí del inicio y ya todo el sitio 
va a funcionar en modo oscuro a cualquiera opción que uno visite.  

 
También venían observaciones con respecto a las graficaciones porque no 
estaban funcionales estas barras aquí de las estadísticas de la entidad. Como se 
puede observar ya se llenan las gráficas.  

 
Solicitaban también el llenado de toda la información para poder verificar 
porcentajes, partidos políticos, el pintado del mapa.  
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En su mayoría fueron observaciones de forma.  
 

También nos comentaron acerca del prototipo navegable, pero de la versión móvil. 
Ese también ya fue atendido, también lo muestro aquí en esta presentación. Aquí 
está.  

 
Este es el prototipo móvil y la funcionalidad es un poco distinta, en sí se presenta 
la misma información, pero la navegación es un poco distinta, por ejemplo, aquí la 
parte de claro oscuro se maneja con un menú que sale desde la parte izquierda 
hacia la derecha, lo voy a activar para que se vea, entra al apartado principal y 
aquí se puede observar la funcionalidad de contenido, que es casi igual a la 
versión de escritorio.  

 
De aquí sería cuando, ingeniero, ya que el documento, el último que nos presentó 
el INE son como ciento veintinueve páginas, pero la mayoría es observaciones, 
como ya lo comenté de carácter, de forma; prácticamente son observaciones 
deforma.  

 
Sería cuanto de mi parte, no sé si hay alguna pregunta al respecto.  
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Muchas 
gracias, Guillermo.  
 
Como el ingeniero ha comentado, aún y cuando era una gran cantidad de páginas 
y observaciones, la verdad es que había capturas de pantallas en donde se hacía 
mención de la falta de alguna letra o una letra equivocada y por eso se alcanzaba 
esa cantidad de hojas, pero en realidad la cantidad de observaciones era menor y 
sobre todo las cuestiones sustantivas, sobre todo se referían, por ejemplo, a lo 
que mencionó el ingeniero, a la versión móvil que ya se tiene, que ya se trabajó y 
también lo referente a las gráficas y a los mapas, que como ustedes pudieron 
observar, ya se colorean de acuerdo al partido que va adelante en los resultados.  
 
Les informo también que ya se le ha notificado al INE que se han subsanado sus 
observaciones, ya fue enviada la dirección electrónica mediante la cual ellos 
pueden confirmar esta situación. 
 
Estamos atentos a sus comentarios.  
 
CONSEJERA ELECTORAL Y PRESIDENTA DE LA COMISIÓN, MTRA. KARINA 
IVONNE VAQUERA MONTOYA: Gracias, Secretario Técnico. 
 
Está abierto el uso de la voz en primera ronda, si alguien desea comentar algo.  
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No observo participación alguna de alguien que quiera comentar al respecto.  
 
De no haber intervenciones y hecha la presentación por parte de la Secretaría 
Técnica de este informe del avance de la interfaz, tendríamos por rendido el 
informe.  
 
Y le solicito al Secretario Técnico, por favor, pase al siguiente punto del Orden del 
Día.  
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Consejera 
Presidenta, el siguiente punto del Orden del Día es el relativo a los asuntos 
generales, en el cual le informo que inicialmente no se inscribió asunto alguno.  
 
CONSEJERA ELECTORAL Y PRESIDENTA DE LA COMISIÓN, MTRA. KARINA 
IVONNE VAQUERA MONTOYA: Gracias, Secretario Técnico.  
 
Consultaría, de nueva cuenta a los integrantes de esta Comisión, si hay alguien 
que desee inscribir algún tema en asuntos generales.  
 
De no ser así, le solicito al Secretario Técnico continúe con el siguiente punto del 
Orden del Día.  
 
SECRETARIO TÉCNICO, ING. JOSÉ PABLO CARMONA VILLENA: Consejera 
Presidenta, le informo que se han agotado los puntos del Orden del Día 
aprobados.  
 
CONSEJERA ELECTORAL Y PRESIDENTA DE LA COMISIÓN, MTRA. KARINA 
IVONNE VAQUERA MONTOYA: Gracias, Secretario Técnico. 
 
Siendo las diecinueve horas con cincuenta y siete minutos y haberse desahogado 
la totalidad de los asuntos agendados en el Orden del Día, damos por concluida la 
Novena Sesión Extraordinaria de la Comisión Especial para la Atención del 
Programa de Resultados Electorales Preliminares, les agradezco a todos y a todas 
su asistencia y comentarios en esta sesión.  
 
Buenas noches, muchas gracias.  
 

 
*   *   *   *   *   * 
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